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意 見 書 

 

  コロナ禍からの再生と飛躍を目指した鹿児島国体、鹿児島大会も盛況のう

ちに幕を閉じました。ロシアによるウクライナ侵攻やイスラエル問題など社会

不安はあるものの、国、地方ともに次のステージ向かってギアを入れ直してい

るのが今日の状況だろうと考えます。 

本市においては来春、いよいよ新庁舎が完成し、縮減をベースに取り組んで

きた緊縮的な財政政策もようやく先が見えてきた中で、市政施行１５周年とい

う節目も近づいて参ります。 

このような状況を鑑み、市議会では令和６年度、さらにはその先のまちづく

りを見据えて、今後の予算調製に考慮いただきたい政策的視点を提言するもの

であります。 

 

           令和５年１１月１４日  

姶良市議会 議長 小山田 邦弘 

 

 

 



 

議会は、令和４年執行された選挙後、予算特別委員会を常任委員会として、

当初予算や補正予算及び決算特別委員会において執行部の提案に対し議論し

てきました。 

令和６年度の当初予算に当たっては、厳しい財政状況が続くことは理解して

いますが、ウィズコロナにおいて、市民の安全、安心を守り市内経済の回復に

取組むことが重要だと考えます。 

 これまで一般質問で質したことや予算審査常任委員会及び決算審査特別委

員会での議員間討議など、議論してきたことを要約したこの意見書は、本市の

持続的発展や地域活性化等につながるものと思いますので、是非ともご検討の

上、令和６年度予算編成にご考慮いただきたく、強く提言するものです。 

 

                   予算審査常任委員長 上村 親 

 

 

 

 

 

 



Ⅰ．総務委員会 

・市民参加型まちづくりのために、デジタルを活用できる環境整備を拡充する 

こと 

  自治意識の向上と地域の連帯感を醸成する市民参加型まちづくりを推進

するためには、市政に関する情報や市民が必要とする情報を提供するホーム

ページや、ＳＮＳなど多様な媒体を活用した迅速かつ的確でわかりやすい情

報発信が求められます。コロナ禍以降急増している市ホームページへのアク

セス数に象徴されるデジタル化の急速な進展に対応するためにも、特に不慣

れな高齢者などデジタル化の恩恵から誰も取り残されることがないような

デジタルデバイド対策等、全世代の市民がまちづくりに参加しやすく、市民

にやさしい環境整備を拡充することを要望いたします。 

 

・災害に強いまちづくりのために、関係防災組織との連携強化や人材の確保・

施設整備を推進すること 

  豪雨や台風などの様々な災害から市民の生命や財産を守るために、国や県

の関係機関に加え、地域の自主防災組織まで含めたあらゆる防災組織等との

迅速・的確な連携強化が求められます。災害時に備えた防災訓練や救命講習

等の出前講座など、自主防災意識の醸成をはかる市民に対する平時からの防

災教育が不可欠です。危機管理、防災・減災の強化を推進する人材の確保ま



た要配慮者やペット同行避難等、市民のニーズに対応する避難所等に対して、

適切な施設整備を推進することを要望いたします。 

 

・快適な暮らしを守る住みよいまちづくりのために、高齢化・過疎化に対応し

た地域公共交通環境の整備を拡充すること 

  超高齢化社会の到来といわれる２０２５問題を背景に、加速する高齢化に

対応し誰もがまちへ出て快適な生活が維持できるように、公共交通の整備が

喫緊の課題となっています。路線バスやコミュニティバス、中山間地域にお

ける予約型乗合タクシーの拡充など市民の移動手段確保のために、これまで

様々な施策が図られてきているものの必ずしも市民の要望に合致している

とはいいがたい現状があります。地域や市民のニーズを的確に把握し、ライ

ドシェアなど国の動向を注視しながら、快適な市民生活を守る持続可能な地

域公共交通の環境整備の拡充を要望いたします。 

 

 

 

 

 

 



Ⅱ．文教厚生委員会 

・交付金や補助金等の趣旨を理解し、最大限の効果を発揮する予算とすること 

これまでの教育実践にＩＣＴを組み込み、学習活動の一層の充実を図るこ

とを目指したＧＩＧＡスクール構想の実現については、様々な補助金等の活

用の可能性を研究しながら、多様な子どもたちを誰一人取り残すことがない

よう、必要な予算を確保し安定した取り組みに努めていただくことを要望し

ます。学校給食費の公会計化事業については、保護者・学校・行政及び関係

機関との連携を図り、円滑な運用開始と適正な運営に継続的に努めていただ

くことと、併せて、児童生徒数の減少などの予測も踏まえ、将来的な給食費

無償化に向けた調査研究を行うことを要望します。 

  また、後期高齢者数の増加などから福祉部門への業務量増が見込まれるこ

とから、適正な職員数を確保した体制づくりに努めていただくことを要望し

ます。 

 

・各事業実施に伴い、市民等へ迅速かつ的確に広報を行うこと 

  市民生活を支えるための様々な事業や活動の内容を、そのサービスを必要

とする市民に確実に届けるために、情報発信の方法を刷新し、迅速かつ的確

な周知広報の体制づくりが必要と考えます。人と動物とが共生する地域社会

の実現に寄与することを目的とした「姶良市人と動物との調和のとれた共生

に関する条例」や社会全体による協働の子育て・人づくりを進め、自立する



子どもの育成を目指した「姶良市子育て基本条例」など各々の責務を明確化

している理念条例に基づく事業にさらに取り組み、市民の意識の醸成を図り、

市民によるまちづくりや人づくりが推進されることを要望します。 

 

・公共施設の在り方を検討し、事業効果を最大限に高めるとともに、適正な運

営に努めること 

  公共施設において、事業効果が図れない施設や利用者が伸びない施設も見

受けられることから、姶良市公共施設等総合管理計画(姶良市公共施設再配

置基本計画)に沿って、今後の事業等を精査し、公共施設の在り方を検討す

るとともに、事業効果を最大限に高められるよう既存施設等の有効活用を図

りながら、適正な財政運営を強く要望します。 

  併せて、各施設の廃止や転用等の変更の際には、議会や利用者等にも十分

な説明を行い、利用者の声が反映された施設となることを要望いたします。 

 

 

 

 

 

 



Ⅲ．産業建設委員会 

・道路保守管理の強化を努めること 

道路の維持管理を迅速かつ効率的に行うために、専用の草刈り機等の備品

購入や業者への委託等の強化及び補修資材などの予算措置を行い、これによ

り、人的資源(能力や時間)を有効に活用し、作業の効率を向上させることを

期待し要望いたします。 

 

・建設部をはじめ現場の多い部署の職員増員を図ること 

  建設部及び他部署において、業務の実情に応じ、現場の負担軽減や円滑な

事業を実施のため必要な職員の配置を行い、組織体制の強化を要望します。 

 

・地域協力の拡充と道路愛護活動等への奨励設置を検討すること 

  地域ごとの道路管理作業を計画的に実施するため、校区コミュニティや自

治会等と協力して地域協力プログラム等を設置し、優れた取り組みに対し成

果があった場合には、市からの表彰や奨励金制度等を活用して横展開を行う

ことを要望いたします。 


